心んじ新聞

No.697

2024年 7、8月 品川区議会議員 無所属 高橋 しんじ



※毎週、区政や区内の出来事についてご報告しています

令和 6 年度 予算特別委員会 質疑6

歳出-教育費

◎236 億 5,083 万円 歳出の約 11.6%

☆区立幼稚園・小中学校教育、図書館運営等 昨年度比 5.8%減(数校で学校改築終了)

Q:学校選択制

ここ数年、選択制の希望者が減少という。2024年度入学予定の①希望申請数と今後の動向は。②また、兄弟枠で申請された方の状況は。(注:兄弟が在校している場合は、選択の際優先される)

A:①(a)小学校・義務教育学校前期課程は申請数 519 件で 15.9%。(b)中学校・義務教育学校は 574 件で 20%。今後の予測は難しいが、申請率は減ってきている。この傾向はしばらく続くと考える。

② (a) の申請は 153 人。(b)は 33 人。兄弟 第枠の方は全員入学できた。

Q:ネットを通じた犯罪

警察の発表によると、10 年前に比べるとネットや SNS を通じた犯罪が 5 倍の被害件数である。若い、中学生ぐらいが特に TikTok, ↗

高 橋しんじ 事 務所

品川区東大井 4-13-11-304 〒140-0011 TEL:03-5461-8757 FAX:03-5461-8763 E-mail: takahashi-shinji@spa.nifty.com トムページ: 品川区 高橋しんじ 検索 ☆過去の『区政報告』が HP でご覧になれます。☆『区政報告』への感想をぜひお寄せ下さい。

☆『区政報告』をお店の片隅に置かせて下さい。

☆☆品川区イズ 697 番外☆☆ | ◇20 年ぶりの新札発行

7/3、20年ぶりに新札が発行されました。次のうち正しいものを選んで下さい。

- ①紙幣の偽造を防ぐ目的で新札を発行する。
- ②お札の角度を変えると肖像が立体的に見える。
- ③これまでのお札とサイズが少し異なる。
- ④日本で最初の貨幣は銅銭の「和同開珎(宝)」 (わどうかいちん(ほう)708年)である。
- ⑤裏面には、1万円札は東京駅(丸の内駅舎は 渋沢が設立した会社の日本煉瓦製造のレン ガを利用)、5千円札はフジの花、 千円札は葛飾北斎の浮世絵が

描かれている。◎難易度☆☆☆☆

令和 6 年度予算の審議 (3 月) の一部を 690 号からご報告しています。今号は**教育費**。

注 意味が変わらないように私が質疑を 要約等しています。

Q: 他議員の質問 A:区側の答弁

☆:私の考え ◎:6年度予算額

◇私の質問は後ほどまとめてご報告します。

✓Instagram などの SNS での被害が多い と言われている。品川区で「TikTok などで困 った」とか、「写真を送ってくださいと言われ た」などの相談窓口を周知、強化してほしい。

A:HEARTS に連絡を入れる、また、東京都の相談窓口の一覧表を長期休業

前に例年配布する等して周知している。 **注 TikTok (ティックトック) =**動画に特化した SNS。動画を視聴したり、作成し たできる。

Instagram (インスタグラム) = Meta が 所有する写真・動画共有 SNS

HEARTS (ハーツ) = 品川区立学校 に在籍するお子さんの支援のために、スクールソーシャルワーカーや心理相談 員、指導主事などで構成された教育委員会にある専門家チーム。

高橋しんじプロフィール

2023年 5522票のご支持を頂き、

現在5期目。若草幼稚園、品川区立鈴ヶ森小・中学校、早実高、早大(政経学部政治学科 専攻は地方行政)・同大学院博士課程。東大研究員、塾などを経て、教師(早実高、都立日比谷高・青山高・大森高)。 軟式野球ルーキーズ監督。 2007 年初当選 2541 票、 2011 年5232 票。 2015 年5551 票。 2019 年6205 票(史上最多)。 『議員力検定1級』 合格 、

☆**初心を忘れずにガンバリます!** しがらみのない無所属 —





政報告

№697 2024年7、8月

発行者 高橋慎司

〒140-8715 品川区広町 2-1-36 4階 Tel 03-5742-6864

☆区政へのご要望をお寄せ下さい!! ☆ご希望の方に『区政報告』をお届けい 、たします(送料は当方で負担します)。

Q:小学校での着替え

保育園では着替えの時にパーティーションなどで 分けると聞いたが、小学校に上がると男女がま た一緒に体育の着替えをしていると 3 年生の母 親から聞いた。どのような認識からか。

A:小学校・義務教育学校前期課程 37 校中 23 校が 1 年生から男女別に 着替えている。残りは 7 校が 3 年生から、6 校が 4 年生からと学校でばらつきがある。先日校長会で生命の安全教育と関連性も持った形での着替えというものを実施するよう周知した。

☆残りの学校も1年から男女別の着替えを!

Q:部活動地域移行

ラグビー・ホッケーは参加人数が少ないが継続する、バドミントンは実施しない、ダンスはニーズが高いので受け入れ枠を拡大するという答弁だった。各種目の決定に至った経緯は。

A: ラグビーとホッケーは品川区ならではの種目という位置づけで展開している。特にホッケーは昨年品川区がホッケー協会からホッケータウンに認定された。ダンス部は5年度実施の地域部活動ダンス部への応募数が30人枠に対し、76人いた。現在は、6年度の実施に向けて、5年度の応募者数(80人程度)を受け入れられる会場を探している。ダンス部5~7月、ラグビー部9~11月、ホッケー部12~2月に実施予定。

クイズの答え: ①O20 年位経つと 偽札が作りやすくなるため。②O3; D 和が弘といいます。⑤O。③×サイ ズが異なると ATM や自動券売機等 の新札対応に時間と費用がかかる ため、同じサイズ。④×今の教科書では、日本最古の貨幣は「富本銭」(ふ ほんせん) 7世紀後半)が正解。

グ ちょっとした話ながわ

◇区立学校教員の休職など 6年4/23現在

▽病気休職 18 人(小学校・義務教育学校前期課 程 17 人、中学校・義務教育学校後期課程 1 人) うちメンタルによるもの 17 人。※区立は 42 校

▽欠員(本来教員が配置されるべきところ、教員が配置されていない人数)

8人(正規教員4人、産休代替教員4人) =小学校・義務教育学校前期課程4人 中学校・義務教育学校後期課程4人

☆この8人の業務(担任・授業等)は、その学校の先生方が通常業務をしながらカバーしています。教育委員会は欠員補充に全力を!



部活動地域移行 = どの品川区立 小学校、中学校、義務教育学校 からでも参加できます。専門性 を持つ団体に指導を委託しま す。令和6年度はラグビー部、 ホッケー部、ダンス部を実施。

◎7,696 万円

Q:学校の井戸

学校の井戸の数、目的と経緯。1 校当たりの井戸で確保できる水の 量は。災害時と普段の使い方は。



A:井戸のない学校は4校(台場小、戸越小、荏原五中、日野学園)のみ。今後、調査して設置を進めていく。防災目的である。災害時に鎮火やトイレに使ったり、通常時は防災訓練に使用。

◇卒業証書授与台帳紛失 区HP6/18より 品川区立浜川小学校において、過去の卒業証書 **授与台帳(11,145 名分)を紛失**したことが判 明した。原因は、今年3月の校舎移転時にこれ まで使用していた金庫を破棄した際に、金庫内 の確認を怠り、台帳を保管し施錠したままの状 態で廃棄業者に渡したものによると考えられ る。なお、廃棄業者は破砕等の処理を行ったこ とから外部への個人情報流出の可能性は低い。 判明後、直ちに同校同窓会や地元町会等の関係 者へ謝罪を行った。また、紛失したデータにつ いては、電子媒体により保存されていない平成 19 年度以前のものについて、各種資料をもと に復元を行う。加えて、全小中学校・義務教育 学校に対し、教育委員会より個人情報管理につ いての研修を実施し、体制の強化を指示。今回 の事案を重く受け止め、個人情報の適正な管理: について、改めて教職員への周知・指導の徹底 を行うなど、再発防止に努める。**☆復元を!**

月・水

朝、駅前にいます!

◎ 『区域器 をお配りしています。

○議会等の事情で変更する場合があります。○見かけたらお気軽こお声をおかけ下さい。

火 京急青物横丁駅前 木 J R大森市 金 京急立会|駅前 ☆各 7:00-9:30 頃

JR大井町駅前